
                                                                                 

 

VERBALE N. 20

SEDUTA DEL  18/12/2024

L’anno  2024 (duemila ventiquattro) il giorno  18 (diciotto) del mese di  dicembre, la

Commissione Prima è convocata in seduta straordinaria alle ore 16:00 insieme a tutte

le altre Commissioni consiliari, presso la Sala Firenze Capitale al terzo piano di Palazzo

Vecchio secondo quanto previsto dall'art. 22, in sede consultiva,  per trattare il seguen-

te ordine dei lavori:

.comunicazioni del Presidente;

.llustrazione della Proposta di Delibera n.  94/2024,  avente a oggetto “Documenti di

programmazione 2025/2027: approvazione note di aggiornamento al DUP, bilancio 2i-

nanziario, nota integrativa, piano triennale investimenti ed ulteriori allegati”, a cura del-

la Sindaca di Firenze Sara Funaro. Sarà presente Francesca Cassandrini, Direttrice della

Direzione Risorse Finanziarie.

Per la segreteria della seduta congiunta sono presenti: Grazia Aricò, Cristina Ceccarini,

Valter Cozzi e Mario Rizzuti.

Redige il verbale della seduta congiunta: Cristina Ceccarini   

Sono presenti inoltre:

la Sindaca con delega al Bilancio, Sara Funaro; l’Assessore ai Rapporti con il Consiglio

comunale, Giovanni Bettarini; il Presidente del Consiglio comunale, Cosimo Guccione; la

Direttrice delle Risorse Finanziarie, D.ssa Francesca Cassandrini; la E.Q. Programmazio-

ne e bilancio, D.ssa Claudia Agostini.

Alle ore 16:00 sono presenti le/i Consigliere/Consiglieri: Edoardo Amato, Cristiano Bal-

li, Matteo Chelli, Stefania Collesei, Alessandro Draghi, Massimo Fratini, Giovanni Grazia-

ni, Francesco Grazzini, Luca Milani, Angela Sirello.

Alle ore 16:04 è presente il Consigliere:- Luca Santarelli.

Alle ore 16:05 è presente il Consigliere: Valerio Fabiani.

Alle ore 16:09 è presente il Consigliere: Lorenzo Masi.

Alle ore 16:10 sono presenti i Consiglieri: Marco Burgassi e Marco Semplici.

Alle ore 16:12 sono presenti i Consiglieri: Paolo Bambagioni e Vincenzo Maria Pizzolo.

Alle ore 16:15 sono presenti la Consigliera: Beatrice Barbieri, e il Consigliere: Enrico

Conti.

Alle ore 16:17 sono presenti i Consiglieri: Francesco Casini e Massimo Sabatini.

Assume la presidenza per i saluti istituzionali e per le comunicazioni relative alle sedu-

te delle commissioni dedicate al bilancio durante le festività: Cosimo Guccione in quali-

tà di Presidente del Consiglio comunale. 

La segreteria della seduta congiunta tramite il foglio 2irme accerta la  presenza delle/

dei Consigliere/Consiglieri:
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CONSIGLIERA/

CONSIGLIERE
COMMISSIONI

AMATO Edoardo 4, 6, 9

BALLI Cristiano 1, 3, 6

BAMBAGIONI Paolo 1, 4, Ctr.

BARBIERI Beatrice  5, 9 AAII

BURGASSI Marco 3, 5, 8

CASINI Francesco 2, 3, 5, 6

CHELLI Matteo 1, 3, AAII

COLLESEI Stefania 3, 4, 7

CONTI Enrico 2, 4, Ctr

DRAGHI Alessandro 6, 7, 8, 9

FABIANI Valerio 2, 4, Ctr

FRATINI Massimo 1, 2, Ctr

GRAZIANI Giovanni 3, 6, 8

GRAZZINI Francesco 1, 4, 9

MASI Lorenzo 2, 5, 6, AAII

MILANI Luca 3,6, 8, AAII

PIZZOLO Vincenzo M. 2, 5, 9, AAII

SABATINI Massimo 3, AAII, Ctr

SANTARELLI Luca 1, 8, Ctr

SEMPLICI Marco 2, 9, Ctr

SIRELLO Angela 1, 4, 8, Ctr

Il  Presidente  del  Consiglio  Cosimo Guccione  ed  apre  la  seduta  alle  ore  16:17  essendo

presente il numero legale in tutte le Commissioni consiliari.

Poi  passa  la  parola  al  Consigliere  Cristiano  Balli  in  qualità  di  Presidente  della  Prima

Commissione consiliare per la conduzione della seduta congiunta. 

La seduta congiunta tratta il seguente argomento: Proposta di Delibera n. 94/2024, avente a

oggetto “Documenti di programmazione 2025/2027: approvazione note di aggiornamento al

DUP, bilancio finanziario, nota integrativa, piano triennale investimenti ed ulteriori allegati”
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Prende la  parola  la  Sindaca,  Sara  Funaro,  per  effettuare  una  panoramica  generale  sulla

strutturazione del bilancio di previsione 2025/2027. Per l’illustrazione si avvale di slide in

cui  sono  evidenziati  gli  elementi  importanti  che  caratterizzano  il  primo  bilancio  di

previsione del suo mandato. Prima di iniziare ringrazia i collaboratori della Direzione della

Risorse Finanziarie  e la sua Direttrice, D.ssa Francesca Cassandrini,  per il  lavoro svolto

nella redazione di questo documento programmatico.

La Sindaca segnala che sono due le novità del bilancio di previsione 2025/2027: 861 mln nel

2025 per la spesa corrente, e 2,3 mld nel triennio. Aumento degli investimenti specie su casa

(agli alloggi popolari vanno 20 mln in più) e ambiente (raddoppiate le risorse che salgono a

36 mln per verde pubblico, difesa del suolo e riduzione dell’inquinamento) senza aumentare

né tasse né tariffe.

Sul piano delle entrate segnala che un quarto del bilancio viene da sole tre voci: 32 mln dal

recupero  dell’evasione,  82 mln dalla  tassa  di  soggiorno e 105 mln  dalle  multe  (in  calo

rispetto al 2023 poiché erano 114 mln), 148 mln dall’IMU, aumento del 25% del canone dei

sottoservizi stradali come incentivo per velocizzare i cantieri.

Sul piano degli investimenti ci sono aumenti su tutte le macrocategorie: dalla scuola (+ 22, 2

mln per l’edilizia scolastica, + 4,6 mln per gli asili nido e un turno in più per i centri estivi a

settembre) alla mobilità.

Per la manutenzione delle strade e la sicurezza stradale messi 46,6 mln per il 2025, 78,8 mln

sono per il trasporto pubblico. Investimenti poi per 103 mln nel triennio sulle riqualificazioni

stradali mentre per la tramvia previsti 644 mln derivanti anche dal PNRR. Infine per musei e

biblioteche aggiunti 800 ml euro l’anno.

Alle ore 16:25 entra la Consigliera: Michela Monaco.

Alle ore 16:40 entra il Consigliere: Fabio Giorgetti.

Alle ore 17:06 entra il Consigliere: Renzo Pampaloni.

Alle ore 17:30 entra il Consigliere: Giovanni Gandolfo.

Si  apre  un  confronto  con  i  presenti  nei  quali  vengono  affrontati  i  seguenti  argomenti:

richiesta di supporto tecnico alla Direzione Risorse Finanziarie per redigere gli emendamenti

al  bilancio,  e  richiesta  di  chiarimento  su  cosa  si  intende  per  “sottovervizi”  oggetto

dell’aumento  del  25% (Consigliere  Alessandro  Draghi);  segnalazione  dell’aumento  della

tariffa per  il  rilascio delle  vetrofanie per i  residenti  nel  Comune di  Firenze (Consigliere

Massimo Sabatini); cosa si intende per “grandi istituti di cultura” e ipotesi della cifra di

aumento  dei  buoni  pasto  per  i  dipendenti  (Consigliere  Paolo  Bambagioni);  richiesta  di

circoscrivere sia l’ammontare della spesa per interessi e quante unità di personale il Comune

intenderà assumere (Consigliere: Francesco Casini), richiesta dello stato di avanzamento dei

progetti finanziati con il  PNRR e cosa intende fare l’amministrazione per promuovere il

bilancio partecipato e i percorsi partecipativi dei quartieri (Consigliere: Massimo Fratini)

ipotesi di stanziamento per il salario minimo per gli appalti e per il rinnovo del CCNL delle

cooperative (Consigliere: Vincenzo Maria Pizzolo);  richiesta di non dover considerare la

Polizia Municipale solo e soltanto in supporto alle Forze dell’ordine poiché non fa parte

delle  stesse  e  ha anche  altri  compiti  da  svolgere,  richiesta  di  un quadro  preciso  circa  i
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mancati trasferimenti da parte dello Stato, eventuali riflessi sul bilancio delle modifiche al

Codice della Strada (Consigliera: Stefania Collesei); richiesta di quanto ammonteranno le

entrate derivanti dall’acquisto delle vetrofanie da parte dei residenti nel Comune di Firenze

(Consigliere:  Matteo  Chelli);  apprezzamenti  positivi  al  bilancio  di  previsione  in  parola

nonostante  i  tagli  operati  dal  Governo  (Consiglieri:  Massimo  Fratini,  Cristiano  Balli,

Vincenzo  Maria  Pizzolo,  Luca  Milani).  Apprezzamento  positivo  per  l’inserimento  nel

bilancio di risorse per il verde pubblico, welfare ed ERP (Consigliere: Francesco Casini).

Alle richieste di cui sopra rispondono nell’ordine: 

Sindaca: per “sottoservizi” si intendono gli interventi di carattere pubblico e non privato (es.

interventi stradali su tubature, energia elettrica, ecc…); per quanto concerne la logica che ha

ispirato la modifica al  sistema delle vetrofanie per i residenti  del Comune di Firenze,  la

Sindaca rimanda a quanto detto dall’Assessore Andrea Giorgio in conferenza stampa.

Assessore Giovanni Bettarini:  per “grandi istituti  di  cultura” si  intende istituti  come per

esempio la Pergola; l’aumento delle risorse derivano dalle voci di aumento di entrate così

come dettagliato dalla Sindaca nell’esposizione di cui sopra; per quanto concerne l’aumento

del numero dei dipendenti l’Assessore segnala che nel 2023 vi erano 3900 dipendenti mentre

oggi,  al  netto  dei  pensionamenti,  sono  in  servizio  4125  dipendenti;  in  relazione

all’ammontare delle entrate derivanti dalle vetrofonie si dovrà attendere il consuntivo poiché

questa è un’entrata che è stata introdotta adesso; sui salari minimi ancora non è stata fatta

una stima. 

Per le altre delucidazioni di carattere tecnico si riservano di fornirle successivamente.

Alle ore 17:08 esce il Consigliere: Luca Santarelli

Alle ore 17:10 esce il Consigliere: Lorenzo Masi.

Alle ore 17:18 esce la Consigliera: Michela Monaco.

Alle ore 17:28 escono i Consiglieri: Alessandro Draghi e Marco Semplici.

Alle ore 17:42 esce il Consigliere: Valerio Fabiani.

Alle ore 17:45 escono i Consiglieri: Paolo Bambagioni, Marco Burgassi, Fabio Giorgetti

Alle ore 17:46 esce il Consigliere: Enrico Conti

Alle ore 17:49 esce il Consigliere: Francesco Casini.

Alle ore 17:50 esce il Consigliere: Renzo Pampaloni.

Alle ore 18:01 esce il Consigliere: Massimo Fratini.

Non essendoci ulteriori interventi da parte dei presenti, il Presidente Cristiano Balli chiude la

seduta alle ore 18:10.

Alla seduta hanno partecipato le/i seguenti Consigliere/Consiglieri:

CONSIGLIERA/

CONSIGLIERE
COMMISSIONI

AMATO Edoardo 4, 6, 9

BALLI Cristiano 1, 3, 6
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BAMBAGIONI Paolo 1, 4, Ctr.

BARBIERI Beatrice  5, 9 AAII

BURGASSI Marco 3, 5, 8

CASINI Francesco 2, 3, 5, 6

CHELLI Matteo 1, 3, AAII

COLLESEI Stefania 3, 4, 7

CONTI Enrico 2, 4, Ctr

DRAGHI Alessandro 6, 7, 8, 9

FABIANI Valerio 2, 4, Ctr

FRATINI Massimo 1, 2, Ctr

GANDOLFO Giovanni 2, 5, AAII

GIORGETTI Fabio 1, 5, 9

GRAZIANI Giovanni 3, 6, 8

GRAZZINI Francesco 1, 4, 9

GUCCIONI Cosimo AAII,

MASI Lorenzo 2, 5, 6, AAII

MILANI Luca 3,6, 8, AAII

MONACO Michela 3, 4,6, 7

PALAGI Dmitrij 1, 4, 7, Ctr

PAMPALONI Renzo 3, 6, 7

PIZZOLO Vincenzo M. 2, 5, 9, AAII

RICCI Enrico 1, 2, 5

SABATINI Massimo 3, AAII, Ctr

SANTARELLI Luca 1, 8, Ctr

SEMPLICI Marco 2, 9, Ctr

SIRELLO Angela 1, 4, 8, Ctr
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Verbale, letto, approvato e sottoscritto nella seduta del   25 febbraio  2025

                  La Segretaria                       La Presidente

     Cristina Ceccarini                                                                           Beatrice Barbieri
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